

Revista Agenda P&G,
números 8 y 9
UPTC
Tunja, 1998



Los números 8 y 9 de esta revista —publicada por el programa de Especialización en Gestión de Proyectos de la UPTC, en Tunja— están reunidos en una sola edición, correspondiente al segundo semestre de 1998. El editorial discute el vacío institucional que existe entre la Nación y los municipios, provocado por la crisis de los departamentos y la ausencia de una política nacional de desarrollo regional. A continuación, Juan Carlos Gamboa repasa las aproximaciones que se han hecho a la dimensión ambiental desde la geografía, la antropología, la geografía política y la economía; Edilberto Rodríguez revisa la noción de región en el contexto colombiano, y su institucionalización, para luego evaluar las posibilidades de inserción del departamento de Boyacá en el mercado nacional e internacional; Daniel Gómez hace un recuento del proceso de descentralización en Colombia y resalta que, además de un adecuado reparto de competencias, es necesario mejorar la coordinación intergubernamental, siendo ésta una tarea en la que tienen especial importancia los departamentos; Heber Hernández reflexiona sobre las paradojas autocumplidas; Rubiela Álvarez y Raúl Castro

ilustran la transformación institucional del Estado colombiano en la última década y hacen observaciones críticas sobre la práctica de la planificación en Colombia; Andrés Zubiría examina las recomendaciones de la Comisión de Racionalización del Gasto sobre la reforma de las finanzas públicas territoriales; Francisco Jiménez hace una reflexión filosófica y epistemológica sobre el ordenamiento territorial; César Castellanos escribe sobre la crisis del urbanismo moderno y sobre la necesidad de enmarcarlo en el paradigma holográfico; Juan José Miranda habla sobre los proyectos de inversión en el contexto institucional colombiano, señala la conveniencia de descentralizar los procesos de planeación y abre una serie de interrogantes que constituyen una agenda de investigación sobre el tema; y, finalmente, Abel Martínez repasa la historia del alcohol en Colombia, como problema de salud pública.

Gonzalo Vargas Forero

Serie Terra Nostra
UPTC
Tunja, 1999



Los más recientes títulos de la serie *Terra Nostra*, publicada por la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, fueron escritos por Manfred Max-Neef y Sergio Boisier. El primero corresponde al tercer número de la serie y se titula *Las trampas del lenguaje*; es una reflexión

territorios